

Schaan/LI, 17. März 2022

Communiqué de presse sur l'événement de clôture du projet Alps2030

De jeunes ambassadeur-drice-s du développement durable

Dans le cadre du projet « Alps2030 », des jeunes de différents pays alpins échangent depuis 2020 sur les objectifs de développement durable des Nations Unies (ODD) et leur mise en œuvre concrète. Pour la clôture du projet, les partenaires se sont réunis cette semaine à Belluno/IT avec une trentaine de jeunes de plusieurs pays alpins.

Une bibliothèque d'objets utiles, des événements éco-responsables, un espace construit en matériaux recyclés dans une bibliothèque scolaire, des « ambassadeur·drice·s des ODD » : dans le cadre du projet « Alps2030 », des jeunes ont développé des projets innovants qu'ils·elles ont ensuite réalisés dans leurs communes – Planken/LI, Schaan/LI, Eschen-Nendeln/LI, et les trois « Villes des Alpes de l'Année » Belluno/IT, Idrija/SL et Tolmin/SL. Pour cela, ils·elles se sont inspiré·e·s des 17 objectifs de développement durable de l'ONU (ODD). En mettant en œuvre leurs propres idées, ces jeunes adultes ont appris qu'ils pouvaient eux aussi initier des changements dans l'action sociale et économique.

Une source d'inspiration pour les Villes des Alpes

Une trentaine de jeunes participant·e·s se sont rendu·e·s à Belluno pour aborder les ODD de manière ludique et interactive au cours du week-end, par exemple dans le cadre de jeux de rôle ou d'une chasse au trésor à travers la ville. L'événement a lieu en même temps que l'assemblée générale de l'association « Ville des Alpes de l'Année », partenaire du projet, afin de permettre un échange direct avec les élu·e·s des 19 Villes des Alpes. Les jeunes présenteront les projets déjà réalisés et élaboreront d'autres mesures concrètes pour l'organisation d'événements éco-responsables. « Ces bons exemples et ces idées sont à leur tour une source d'inspiration et peuvent être disséminés dans les communes de tous les pays alpins », se réjouit Magdalena Holzer, directrice de l'association « Ville des Alpes de l'Année ». Pour l'association, le partenariat au sein du projet est un moyen idéal de renforcer la participation des jeunes dans les Villes des Alpes.

« Alps2030 montre que les jeunes peuvent changer les choses dans leurs communes. Ces changements ont un impact positif sur les objectifs climatiques et sur la qualité de vie de l'ensemble de la population », souligne Christina Thanner, chargée de mission de CIPRA International. Les groupes du Liechtenstein ont par exemple rédigé un guide pour l'organisation d'événements responsables. Ils ont déjà pu le tester durant l'été 2021 dans le



cadre d'un festival en plein air, où ils ont servi des repas végétariens, mis en place un système de prévention et de gestion des déchets, utilisé du matériel de restauration réutilisable et organisé un service de navettes partiellement électriques. « Beaucoup de choses sont possibles, à condition d'oser », ajoute Christina Thanner.

Un projet engagé et motivant

Elisabeth Müssner, animatrice jeunesse au Liechtenstein, s'est rendue à Belluno avec quatre jeunes adultes de Schaan, Planken et Eschen-Nendeln. Elle se montre impressionnée par les résultats obtenus : « C'est épatant de voir que les jeunes prennent les ODD au sérieux, et qu'ils-elles portent à l'étranger un projet local aussi réussi. » Pendant la rencontre à Belluno, les jeunes du Liechtenstein participent en même temps en ligne avec leur film à un concours de projets de jeunes présenté dans la ville autrichienne de Dornbirn. Les jeunes tirent eux-elles aussi un bilan très positif du projet : « L'échange avec les autres est super-intéressant », s'exclame Severin Quaderer. « C'est vraiment gratifiant de voir qu'on peut faire bouger les choses, et peut-être aussi motiver d'autres gens à vivre de manière plus durable. » Le projet « Alps2030 » est porté par CIPRA International, l'association « Ville des Alpes de l'Année », les communes de Schaan/LI, Planken/LI et Eschen-Nendeln/LI ainsi que les trois Villes des Alpes de l'Année Tolmin/SL, Idrija/SL et Belluno/IT. Il est financé par le programme européen Erasmus+ et la fondation Life Klimastiftung.

Des photos haute définition et le texte du communiqué sont disponibles sur : www.cipra.org/fr/communiques et www.cipra.org/fr/communiques et www.cipra.org/fr/alps2030 à l'adresse suivante : www.cipra.org/fr/alps2030.

Pour toute question, prière de contacter :

Caroline Begle, responsable communication, CIPRA International, e-mail

Magdalena Holzer, directrice de l'association « Ville des Alpes de l'Année », <u>e-mail</u>, tél. mobile : +43 670 402 2493

La CIPRA, une organisation aux visages et formes multiples

La Commission Internationale pour la Protection des Alpes, la CIPRA, est une organisation faîtière non gouvernementale avec des représentations nationales et une représentation régionale dans les sept pays alpins. Elle regroupe plus de cent associations et organisations. La CIPRA œuvre pour un développement durable dans les Alpes, comprenant la préservation du patrimoine culturel et naturel, de la diversité régionale, ainsi que la proposition de solutions transnationales répondant aux problèmes rencontrés dans l'espace alpin. www.cipra.org